
臺南市政府民族事務委員會 

主任委員第 10場客廳座談會意見回應表 

 

編

號 

問題 主委當日回應 本府民族事務委員會回應 管考狀態 

1 （1） 雖然本市族語比賽都有優

異成績，但學校族語教育

還是不盡完善，舉例來

說，族語教師以郡社群使

用的語言教學，但學生可

能屬於巒社群，學校族語

教育與家庭教育無法連

貫。 

（2） 本市未成立原住民族事務

委員會，無法落實民族教

育的根本。 

（3） 本市公家機關是否有依相

關規定，依比例進用族

人？ 

（4） 建議札哈木原住民公園每

個月以單一族群文化為主

題辦理活動。 

（1）族語教育受限於現行每週1節

課的制度，和族語教師的培

育，無法兼顧每個語群，尚有

很大的努力空間，不過，族語

教育本身就應深耕於家庭，學

校僅是輔助。另外本市原住民

「原住民教育資源中心」已經

成立，能夠給予本市原住民族

教育相關的協助。 

（2）民族事務委員會負責本市原住

民、客家及西拉雅等族群業

務，組織架構有其政治及預算

考量，而原住民事務科係本市

原住民事務專責單位，符合原

住民基本法。但本市原住民族

人也是市民，也應享有整個市

府團隊的服務，在權益爭取上

不應僅集中於原住民科，使自

身自身權益縮限。 

(1)已於定期召開之族語振興計 

   畫工作會報中，告知老師們應

   配合學員族群分佈給與適當 

   之補充教材，或協同其他語  

   系族語教師教授符合學員需 

   求之族語課程。 

(2)如主委回復 

(3)依據原住民族工作權保障法

規定，非原住民地區機關學校

僱用約僱人員、駐衛警察、技

工、工友、清潔工、收費管理

員及其他不具公務人員任用

資格之非技術性工級職務每

滿 100人，應進用原住民 1人， 

截至 104年 8月本府及所屬機

關學校應進用 21人，已進用

42人，超額進用 21人，進用

比率達 200%。 

(4)目前已向原住民族委員會提

□列管追蹤 

□解除列管 

(□已函復， 

 □已回應) 



（3）因本市非原住民地區，依原住

民族工作權保障法進用員額為

1％，根據本府人事處的資料顯

示，本市符合相關規定。若各

位族人知道哪個機關學校或單

位未依比例進用族人，請知會

本會，由本會發函糾正。 

（4）擬具體計畫、經費、執行方法

後共同研議。 

送「105年產業深耕計畫」備

查在案，將視該會核定經費研

擬細部執行內容及方式。 

2 本市是否有針對原住民族獨居老

人的居家照護或是送餐服務？ 

原住民族委員會在原鄉編列經費辦

理日間照護及送餐服務，而本市係透

過社會局相關單位辦理，接受服務者

須符合社會局相關規定。 

有關申請居家照護的部分，可洽

臺南市政府照顧服務管理中心

06-2931232、06-2931233。另有

關社會局居家失能長者送餐到宅

服務。104年度本項服務本府社會

局己委由公所及民間團體辦理，

提供全市 37區居家失能長者午餐

送餐服務，其中具低收入戶及中

低收戶資格長者之餐費由市政府

全額補助，一般戶長者則自費餐

費每餐 55元。如族人有該項服務

之需求可逕向本市照顧服務管理

□列管追蹤 

□解除列管 

(□已函復， 

 □已回應) 



中心或各區家庭福利服務中心提

出 申 請 ( 線 上 申 請 ：

http://ltc.tainan.gov.tw/、電

話申請：06-2931232)。 

3 （1） 族人申請補助案時受承辦

人員歧視，另外，在協助

官田區個案申請修繕補助

時，被告知本年度補助經

費已用罄，只能於明年度

申請，未能給予即時協助。 

（2） 各協會應依照相關規定，

定期改選幹部，杜絕「萬

年理事長」。 

 

（1） 官田區個案經同仁詢問，案主

當時僅到區公所詢問，而未申

請。而本會今年修繕補助經費

已用罄，若狀況急迫，可尋求

工務局或社福組織等相關單位

申請協助。 

（2） 民間社團主管機關為社會局，

社團理事長應依人民團體法及

該社團組織章程等相關規定辦

理改選，若在座知道哪些社團

未按照相關規定，可知會社會

局予以勸導糾正。 

 

(1)有關原住民中低收入戶建購 

   修繕住宅補助經費。係由原住

   民族委員會補助，其經費每年

   度不一，如族人提出申請並審

   核通過者，因該項經費用罄，

   未於當年度補助者。本會均會

   正式函文由下年度經費支   

   應。官田區之個案，本會己轉

   請區公所社會課協助提供相 

   關資料，並電話通知申請人。

   俟申請人檢送相關資料後，即

   可辦理。     

(2)如主委回覆。 

□列管追蹤 

□解除列管 

(□已函復， 

 □已回應) 

4 （1） 本市為何沒有原住民國

宅？ 

（2） 札哈木公園仿效臺東鐵花

村，結合樂舞活動和市集

設攤，不過目前兩週辦理 1

次活動，無法養成遊客習

（1） 國宅議題牽涉層面極廣，涉及

地價、建商建構意願、原住民

族人人數等，也曾造成許多問

題。目前原住民族委員會有原

住民族人購屋補助，有需求者

可依相關規定申請，並經評核

(1)建造以原住民為主體的國   

   宅，必須事先調查、規劃族人

   意見、環境等因素，評估合適

   的需求量、區域、戶數等，尤

   其都市原住民族人都散居各 

   地。再者，考量其他縣市政府

□列管追蹤 

□解除列管 

(□已函復， 

 □已回應) 



慣假日就來札哈木，流失

許多遊客。 

年收入等相關資料後給予補

助。 

（2） 札哈木市集每週設攤可以固定

培養消費人潮，目前本會正重

新盤點現有資源，並擬定計

畫，研議每週辦理 1次的可行

性，以行銷及打造札哈木品牌。 

   補助或是提供優惠國宅的作 

   法，卻也面臨常有族人無力繳

   交租金的情況，故相關方案仍

   須審慎評估。 

(2) 目前已提報 105年度產業深

耕計畫至原住民族委員會，

視核定補助經費，並盤點現

有資源，研議一週一次的可

行性。 

 


